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Implantée dans la zone d’activités économiques intercommunale Les Cadaux à Saint-Sulpice-la-Pointe
depuis 2008, la société Equinox est une des grandes imprimeries commerciales offset et numérique de la
région. Malik Lahiani, son gérant, veille à inscrire l’entreprise dans une démarche écologique aussi bien en
termes d’activités (réduction des impacts de l’impression sur l’environnement) que dans la vie du site
(performance énergétique).

Il y a un an et demi, l’entreprise a  fait le choix de mettre fin aux activités d’impression au volume,
extrêmement énergivores. Pour Malik Lahiani, le gérant, il s’agissait d’anticiper l’arrêt de la distribution
papier de certains grands magazines et journaux, et d’accompagner les clients vers plus de pragmatisme
dans les quantités imprimées. Ce recentrage de l’activité a permis une réduction de 80% de la
consommation en électricité et en gaz de la société (la consommation en gaz étant par ailleurs nulle
aujourd’hui car elle ne concernait que le séchoir de la rotative).

En ce qui concerne les produits utilisés, Equinox réalise ses impressions sur du papier issu de forêts
durablement gérées et utilise des encres 100% végétales, sans carburants et plus facilement
biodégradables. Elle bénéficie des labels Imprim’Vert® depuis 2008, et PEFC Recyclé.

Choix des activités et des produits utilisés
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Equinox affiche un engagement
environnemental 360°



♻ Le label Imprim’Vert® a pour but de réduire les impacts environnementaux liés
aux activités de l’imprimerie.

🌳 Le label PEFC garantit au consommateur que le produit qu’il achète est issu de
sources responsables et qu’en achetant ce produit, il participe à la gestion
durable des forêts.

En chiffres :
♻ 55 à 60 tonnes de papier sont recyclées par an, et environ 4 tonne d’aluminium.

A savoir - L’imprimerie Art & Caractère, située dans la zone d’activités des
Cauquillous, 87 rue Gutenberg à Lavaur, affiche elle aussi des performances
naturelles remarquables. L’entreprise est également engagée dans une
démarche RSE pour « innover durablement en respectant l’environnement et en
impliquant les salariés ».

Retraitement des déchets

Efficience énergétique du bâtiment

En répondant au cahier des charges du label Imprim’Vert®, Equinox s’engage à recycler l’ensemble des
matières premières utilisées pour l’impression : le papier bien sûr, mais également l’encre, les eaux de
mouillage (qui sont sans alcool) et l’aluminium que l’on retrouve sur les plaques d’impression.

Début 2023, l’entreprise saint-sulpicienne a investi dans 2 bennes de récupération du papier (ce matériel
était jusqu’alors prêté par la société Paprec, qui prenait ensuite en charge la collecte, le traitement et le
recyclage du papier). Pour Malik Lahiani, le fait pour Equinox de revendre directement ses chutes de papier
est la garantie qu’elles soient bien réutilisées pour fabriquer une nouvelle pâte à papier, et donc
réintroduites sur le marché sous forme de papier recyclé. Le gérant tarnais souhaite inscrire cette nouvelle
activité dans une démarche encore plus responsable en travaillant avec un centre de retraitement du papier
local, basé sur Castres.
Du reste, tous les autres éléments entrant dans l’imprimerie sont recyclés : le carton, le feuillage, les pots
d’encres, les chiffons de nettoyage des plaques d’impression, les eaux de mouillage usées…

Une tonte tardive des 20.000 m2 de terrain du site (favorise la nidification des oiseaux au printemps)
Le remplacement d’un chauffage radiant gaz par une pompe à chaleur en 2021
Un projet d’installation de panneaux photovoltaïques sur la toiture de 5.000 m2 (à l’étude)

L’engagement environnemental d’Equinox ne s’arrête aux portes de son activité ! En effet, c’est tout le
bâtiment implanté dans la zone d’activités économiques Les Cadaux, gérée par la Communauté de
communes Tarn-Agout, qui s’inscrit dans une démarche écologique.
Parmi les actions mises en place ou envisagées, il convient de citer :

L’idée est de tendre vers une autonomie énergétique pour les activités offset/numérique et grand format,
ce qui n’aurait pas été possible en maintenant l’activité d’impression au volume.
👉 Vous l’aurez compris, Equinox est donc un imprimeur engagé dans une démarche verte, tant sur le
papier que dans les faits !
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Depuis janvier 2022, ce ne sont pas moins de 464 paniers qui ont été remis aux
consommateurs, ce qui représente 1,6 tonne de C02 économisé.

Depuis 2022, Léo Bistrot, situé à l’aire des Portes du Tarn, s’est donné pour mission de lutter contre le
gaspillage alimentaire en vendant des paniers d’invendus à petits prix. C’est par le biais de l’application
Too good to go que cette offre du bistrot se fait connaître. Totalement gratuite, elle propose une
solution gagnant-gagnant entre commerçant et consommateur. Le bistrot limite ses pertes et le client
profite de paniers d’invendus surprises à petit prix.

L’objectif est également de susciter l’intérêt des habitants du territoire à découvrir Léo Bistrot, de s’y
déplacer et de peut-être profiter de l’achat du panier anti-gasti pour poursuivre la visite autour d’une
pause gourmande.

Pour être sûr de ne rater aucun panier disponible chez Léo Bistrot, téléchargez dès à présent l’application
Too Good To Go sur votre mobile. Vous pouvez également rechercher d’autres commerçants locaux qui
proposent ce service !
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» Une opportunité pour capter la clientèle locale

Des paniers anti-gaspi avec Léo Bistrot, à
l’aire des Portes du Tarn



L’entreprise Bormioli Pharma, implantée depuis plus de 23 ans sur la zone d’activités économique
intercommunale les Cadaux à Saint-Sulpice, est spécialisée dans le flaconnage en plastique pour
l’industrie pharmaceutique et cosmétique. Elle s’illustre au quotidien pour adapter son activité afin de
réduire son impact sur l’environnement.

Optimisation, économie et innovation autour des ressources mobilisées sur la chaîne de production,
matières recyclées pour les flacons plastiques, valorisation des rebuts… L’usine saint-sulpicienne se
révèle être la plus importante du groupe en matière de fabrication de flacons à faible impact sur
l’environnement. Nous avons rencontré Issam Abi Yahia , directeur du site, qui nous a ouvert les portes
de l’usine.

Si la consommation des ressources en eau et électricité est maîtrisée sur les chaînes de production,
Bormioli Pharma va plus loin en intégrant aussi des matières recyclées dans la fabrication de plusieurs
gammes de ses flacons. C’est par exemple le cas pour les marques des Laboratoires Pierre Fabre avec qui
l’entreprise a créé un solide partenariat depuis plusieurs années. Leur proximité géographique leur
donne la possibilité de travailler ensemble tout en réduisant l’empreinte carbone liée à l’acheminement
des produits. Récemment, les deux entreprises ont d’ailleurs collaboré pour mettre au point un
packaging innovant en PET (polyethylène térephtalate) 100% recyclé.
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Bormioli pharma, objectif 50% de flacons à
base de matières recyclées d’ici 2025

https://www.bormiolipharma.com/en
https://www.cc-tarnagout.fr/?-Les-Cadaux-Gabor-
https://www.cc-tarnagout.fr/?-Les-Cadaux-Gabor-
https://www.pierre-fabre.com/fr


Plus largement, depuis novembre, Bormioli Pharma enregistre une production de 30% de ses produits à
partir de matériaux à faible impact pour l’environnement. 
Ce n’est pas moins de 10 fournisseurs en PET recyclable qui ont été mobilisés afin que l’entreprise puisse
trouver les bonnes matières à exploiter. Sécurité, esthétisme, certifications pour une utilisation en lien
avec des solutions pharmaceutiques ou alimentaires…, plusieurs leviers se devaient d’être respectés
avant de se lancer.

 A ce titre, Bormioli Pharma souhaite poursuivre ses efforts en visant les 50% de ses produits à partir de
matériaux recyclés d’ici 2025. Son engagement en matière de respect de l’environnement peut d’ailleurs
être souligné grâce à l’obtention, pour la troisième année consécutive, du certificat label More, décerné
aux industriels qui sourcent des matières plastique recyclées dans leur production.

Publié le 9 janvier 2023



La semaine dernière, c’est dans la belle boutique de la pâtisserie chocolaterie Maison Durand, située
au cœur de Saint-Sulpice, 16 avenue Rhin et Danube que nous avons rencontré Benjamin Durand, le
gérant des lieux. Nous avons pu échanger avec lui sur son engagement à la réduction des déchets dans
le cadre de son activité de pâtissier-chocolatier.
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Ainsi, Benjamin propose à ses clients :
• Un système de consigne sur ses pâtes à tartiner.
Chaque pot consommé peut être ramené en boutique par le client. Il sera par la suite lavé, puis rempli de
nouveau de sa délicieuse pâte à tartiner, pour être par la suite remis à la vente.
• La possibilité d’acheter la quasi-totalité de ses mignardises en vrac.

Benjamin, pâtissier-chocolatier à Saint-
Sulpice s’engage pour la réduction des

déchets

Le client peut venir faire ses achats avec ses propres contenants et ainsi éviter l’utilisation de sacs ou
cartons. En attendant que chacun se familiarise avec ce système plus durable pour l’environnement, des
sachets en papier craft zippés, assez solides pour être réutilisés d’un achat à un autre, sont proposés.



A savoir - La Chocolaterie artisanale l’Aztèque, située 14 rue des Goutisses à Lavaur
propose elle aussi un système de consigne pour ses glaces.

Pour en savoir plus sur la pâtisserie-chocolaterie Maison Durand, rendez-vous sur leur
site internet https://maisondurand.com/

Ses initiatives, il a pu en parler lors d’un bistrô-résô où l’association Zéro-Waste était présente. En
échangeant, il se rend compte que sa démarche correspond aux critères du mouvement « zéro-déchet »
portée par l’association. Depuis, afin de mettre en évidence auprès de ses clients ses initiatives il a apposé
un autocollant.
Plusieurs commerçants du centre-ville de St-Sulpice ont rejoint ce mouvement « zéro déchet ». Ouvrez
l’œil, et vous retrouverez plusieurs de ces autocollants sur les vitrines ou portes des commerçants.

Benjamin vous attend donc avec vos contenants, et votre sens de la gourmandise, dans sa boutique !
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La semaine dernière, nous avons rencontré Inès Rigal, gérante du salon de coiffure « Maison de
coiffure ». Elle a installé son activité à Lavaur depuis 4 ans. Son petit geste pour la planète : recycler les
cheveux coupés de ses client.e.s.
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Il y a un peu plus de 3 ans, elle s’est rapprochée d’une filière de recyclage de cheveux. Sa volonté était
d’allier son métier à des solutions écologiques et innovantes. Il s’avère que les cheveux regorgent de
ressources alors elle a décidé d’installer un point de collecte dans son salon.
En 2 mois, en travaillant seule, ce n’est pas moins de 100L de cheveux qui sont recyclés.
Les cheveux collectés sont par la suite réutilisés pour :
🌊 Dépolluer les eaux (eaux de zones portuaires, océans…) et les sols. Le cheveux absorbe jusqu’à 8 fois
son poids en hydrocarbure.

🌱 Limiter l’arrosage et le désherbage tout en nourrissant la terre par le biais du paillage. Le cheveux est
utilisé en pleine terre, au pied des arbres, au verger comme au potager, pour les particuliers et les
professionnels.

🧴 Améliorer et développer les soins de la peau. En cours de recherche et développement, cette
innovation part du postulat que le cheveu est précieux grâce à sa protéine naturelle : la kératine

Inès, coiffeuse à Lavaur recycle les cheveux
coupés de ses clients


